



## Oposición necesaria

**HECHOS Y SUSURROS****DOLORES COLÍN**

lola-colin@hotmail.com//@rf59



que ya avanza en la renovación de su dirigencia, cuyas señales llevan a Luisa María Alcalde, de manera tersa.

**SUSURROS**

1. Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, anunció la creación del Consejo Asesor Empresarial y designó a la empresaria Altagracia Gómez Sierra, como su coordinadora, lo que es muy buena señal para potenciar la inversión privada vinculada al desarrollo regional y la geolocalización. Hoy, será el cuarto jueves de nombramientos de su gabinete legal.

2. Será en agosto cuando se den a conocer los lugares definitivos en el Congreso de la Unión, tras desahogar las inconformidades presentadas. Las estimaciones apuntan a que no habrá mayoría calificada para Morena en el Senado, lo que ya causa malestar en el partido, más aún al recordar a aquellos “amigos” que les voltearon bandera en lugares como San Luis Potosí, donde el gobernador Ricardo Gallardo, aferrado a que su esposa Ruth González Silva obtuviera un escaño por el PVEM, provocó que las dos fuerzas políticas contendieron por separado, pero eso no es

todo, se comenta que pactó tras bambalinas con Enrique Galindo (PAN-PRI), quien se reeligió por otros tres años como alcalde de la capital. El reproche guinda no solo tiene que ver con esa victoria, sino con la de Verónica Rodríguez (PRIAN) frente a la morenista Rita Rodríguez Velázquez, que quedó fuera de la Cámara de Senadores.

3. Flor de María González, presidenta de la Asociación Nacional de Fabricantes de Pinturas y Tintas (Anafapyt), prepara la celebración por los 80 años de actividades en nuestro país. México es el segundo productor y consumidor de pintura en América Latina, la cual se utiliza principalmente para el área doméstica e industrial. El país consume más de mil millones de litros de pintura al año, principalmente arquitectónicas, pero atiende a industrias como la automotriz, aeroespacial, manufactura y petroquímica. En su conjunto, los fabricantes aglutinan el 84% de la producción nacional y generan más de 15 mil 400 empleos e ingresos anuales de 70 mil millones de pesos.

**A**nte la turbulencia que han provocado los resultados electorales al interior de los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional y la urgencia de su reconstrucción, ha predominado el debate por la definición de sus dirigentes.

La refundación del PRI, pareciera muy difícil de alcanzar. Por un lado, la Asamblea Nacional modificó los estatutos de su partido, y el Consejo Nacional precisó las bases para la renovación de la dirigencia. Alejandro Moreno, en medio del debate de la reelección, asegura que todavía no define si participará. Y los priistas abajo firmantes, escandalizados exigen la renuncia de “Alito”, su dirigente a quien responsabilizan de las derrotas.

La polarización es el común denominador. Cero intentos de alcanzar la unidad.

La debacle del Revolucionario Institucional, se dio de manera contundente en el año 2000, cuando perdió la Presidencia de la República y de allí en adelante, cada proceso electoral la caída fue inminente. Sin duda, lo que pasó el 2 de junio, es responsabilidad de todos los priistas.

Mientras tanto, en el PAN, no venden piñas, como se dice coloquialmente. Ellos manejan tres nombres de aspirantes a la dirigencia nacional, Adriana Dávila, Damián Zepeda y Jorge Herrera. Marko Cortés, dirigente nacional del partido, abrió el camino a la sucesión. Sin acuerdos.

Para la democracia en México es fundamental una oposición fuerte y sólida. Y en este momento se ve muy lejano ese escenario.

Las visibles divisiones de la oposición, sólo fortalecen la hegemonía de Morena, partido